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Data: Vinte e sete dias do mês de janeiro do ano de dois mil e vinte e um. Local: Rua General 1 
Labatut, 273, Barris, Salvador, Bahia. Com as presenças dos Conselheiras(os): Enf Jimi 2 
Hendrex Medeiros de Sousa - Presidente; Enf Holmes Rocha dos Santos Filho - Vice-3 
Presidente; Enfª Giszele de Jesus dos Anjos Paixão - Primeira Secretária; Enf Plinio de Oliveira 4 
Borges - Segundo Secretário; Enfª Rosane Santiago Alves da Silva - Primeira Tesoureira; Enfª 5 
Kátia Nascimento Gama - Segunda Tesoureira; demais Conselheiros(as) Efetivos(as): Enfª 6 
Daniela Pinheiro dos Santos; Enfª Gabriela Souza de Oliveira (participação online); Enfª Joice 7 
dos Santos Reis; Enf José Vicktor Oliveira Silva; Enfª Natale Oliveira de Souza; Enfª Patrícia 8 
Sena Machado Oliveira Silva; TE Gilma do Carmo Campos Alves; TE José Welton de Jesus; TE 9 
Josimari Xavier dos Santos; TE Maria Ângela da Conceição; AE Ossimar Santos. 10 
Conselheiros(as) Suplentes convocados(as): Enfº André Santos Freitas; TE Ana Cristiana Cruz 11 
Ramos. Conselheiros(as) Suplentes Convidados: Handreys Goreth e Lília Cordeiro. Também 12 
participaram da reunião: Carolina de Lima, Assessora de planejamento e gestão; Davi Reis, 13 
Coordenador Geral das Câmaras Técnicas; Luciano Barreto, Coordenador do NUCOM; 14 
Monique Martins, Assessora de Gestão do Exercício Profissional; Clécio Lima, Procurador 15 
Geral; Os assessores técnicos; Lucas Coleta e Vanessa Soares. I. EXPEDIENTE: 1.1 Abertura dos 16 
trabalhos e verificação do quórum. Após a verificação do quórum, deu-se início a 621ª 17 
Reunião Ordinária do Plenário do Coren-BA, às nove horas e onze minutos, com as presenças 18 
dos(as) Conselheiros(as) acima mencionados(as).1.2 Leitura de Correspondências: Não 19 
houve. 1.3 Aprovação de Ata: Não houve. 1.4 Informes: O presidente Jimi Medeiros informa 20 
que foi encaminhado por e-mail de todos os conselheiros a programação do Curso de 21 
Formação de Novos Gestores- Mod I pelo sistema Cofen/Corens, que acontecerá nos dias três 22 
e quatro de fevereiro, o curso tem formato online, das nove horas às dezessete horas. O 23 
presidente ressalta que a inscrição foi realizada pelo gabinete da presidência e recomenda 24 
que, embora não seja obrigatório, é importante a participação de todos os conselheiros, nos 25 
quais, todos os participantes receberão certificado. A conselheira Natale Oliveira informa que 26 
já está formada a equipe do GT de vacinação contra a Covid-19 e que a proposta do trabalho 27 
é acolhimento e apoio dos profissionais que estão na linha de frente da Covid-19 e 28 
acompanhamento da vacinação da Covid-19, sendo que este GT não tem o intuito de 29 
fiscalização. Mas, que objetiva verificar as condições de trabalho que os profissionais estão 30 
submetidos, a oferta de EPIs e sua disponibilidade adequada, seguindo as recomendações do 31 
Cofen no que tange os EPIs obrigatórios e acrescentam ainda os EPIs sugeridos. Reforça ainda 32 
em sua fala que já foi definido o responsável de cada regional de acordo com a demanda do 33 
serviço e deste modo, será alinhado com a equipe de fiscalização o fluxo de todos os 34 
procedimentos para a realização dessas visitas. A conselheira Natale faz ainda um destaque 35 
da abertura de duas unidades em Salvador-BA de Atenção Primaria de Saúde com o propósito 36 
de ampliar a vacinação para os profissionais que atuando nas diversas áreas da enfermagem, 37 
inclusive na atenção básica do Município. A conselheira informa que o GT irá criar um 38 
planejamento para acompanhamento da segunda dose de vacinação que ocorrerá em quinze 39 
dias. O coordenador do GT de vacinação e vice presidente, Holmes Filho, destaca que o grupo 40 
já se reuniu para criação de um planejamento e que haverá um novo encontro para 41 
estabelecer o direcionamento deste trabalho. O coordenador do GT de vacina, informa que 42 
será realizado visitas técnicas nos locais de vacinação que não exercerá um papel fiscalizador, 43 
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mas sim de acolhimento dos profissionais que estão na linha de frete da vacinação. O 44 
presidente Jimi Medeiros, parabeniza a todos os conselheiros (a) e mobilizadores, pelas 45 
manifestações com a publicidade da decisão do piso ético salarial, sendo um provocativo com 46 
a intenção de mobilizar toda a categoria para a importância de se ter um piso salarial digno. 47 
Destaca que apesar de não ser um projeto de lei, mas é uma intenção do plenário, que 48 
considera honroso e ético para os profissionais de enfermagem. Ressalta o crescimento da 49 
página do Conselho nas redes sociais e informa que recebeu os parabéns do Conselheiro 50 
Federal Coutinho, pela assertividade na divulgação. II ORDEM DO DIA: 2.1 APROVAÇÃO DAS 51 
CÂMARAS TÉCNICAS–O coordenador geral das CTs, Davi Reis e a assessora de planejamento 52 
de gestão, Carolina de Lima, apresentam a sustentação das câmaras técnicas. A assessora 53 
Carolina de Lima Felisberto explana que a proposta orçamentária anual das CTs é de 54 
quatrocentos e vinte mil oitocentos e trinta e seis reais e vinte e nove centavos. Composta 55 
pela folha de pagamentos e seus encargos, diárias, passagens por locomoção, contração de 56 
estagiário e os auxílios representações. A assessora informa que o auxílio representação tem 57 
a previsão anual de sessenta e nove mil e duzentos reais, para conselheiros e cento e trinta e 58 
dois mil, seiscentos e oito, para colaboradores. Esses valores representam trezentos e 59 
quarenta e seis auxílios por ano para conselheiros e oitocentos e vinte e oito auxílios por ano 60 
colaboradores. Deste modo, a assessora propõe manter as oito câmaras técnicas sugeridas na 61 
ROP 620, sendo compostas por três membros, a saber; dois conselheiros, sendo pago o auxílio 62 
representação de duzentos reais, representando três mil duzentos reais mensal, e um 63 
colaborador com o pagamento do auxílio representação de cento e sessenta reais, com um 64 
custo mensal de mil duzentos e oitenta reais, totalizando uma despesa mensal de quatro mil 65 
e quatro centos e oitenta reais. A assessora, Carolina, relata que essa previsão foi com base 66 
na arrecadação apurada até o dia quinze de janeiro, com um percentual de arrecadação vinte 67 
e quatro virgula sete por cento da meta prevista. Porém, no dia vinte e seis de janeiro de dois 68 
mil e vinte e um, obteve a informação que a arrecadação já havia atingindo quarenta e oito 69 
por cento da meta prevista, garantindo agilizar essa proposta inicial e que posteriormente 70 
seria possível acrescentar mais membros para compor as CTs. O coordenador geral das 71 
câmaras técnicas Davi Reis destaca que essa proposta foi feita extraindo o máximo, trazendo 72 
a observação de que foi apresentado dois conselheiros e um colaborador, o que pode ser 73 
invertido o número de membros, a qualquer momento. O Vice-presidente, Holmes Filho, 74 
pergunta se tem orçamento para a criação de GT das CTS. O presidente em resposta, explica 75 
que caso haja necessidade da criação de GT, que já teria orçamento suficiente com essa 76 
atualização de quarenta e oito por cento, para cobrir as despesas dos auxílios representações 77 
dos conselheiros para estes GTs. O presidente destaca que as CTs se iniciam com número 78 
mínimo de membros, mas que pode ser ampliado, conforme o número de arrecadações for 79 
aumentando, chegando de quatro à cinco membros que é o limite máximo, conforme 80 
aprovado do regimento. Reitera de que se tem orçamento para os três membros. O presidente 81 
informa que já existe um GT, porém não está vinculado as CTs, por ter uma finalidade 82 
emergencial a vacinação da Covid-19.  A conselheira Rosane Santiago ressalta que esse novo 83 
orçamento trazido pela assessora de planejamento e gestão seja refeito, pelo fato de ser 84 
trazido novos dados orçamentários, uma vez que a proposta apresentada foi baseada na 85 
informação anterior de vinte e quatro virgula sete por cento da meta prevista. A conselheira 86 
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destaca também que na verdade o valor ainda não foi atingido, faltando ainda a metade do 87 
valor previsto ‘’não está sobrando dinheiro, está faltando’’. E recomenda que a assessora 88 
Carolina realinhe com a diretoria esses novos dados apresentados antes de serem 89 
apresentados em plenário. O presidente Jimi Medeiros faz um destaque na fala da Conselheira 90 
Rosane, informando de que a apresentação orçamentária, foi mantida em registro no dia 91 
quinze de janeiro no percentual de vinte e quatro por cento, para que em plenário seja votado 92 
e apresentado aos conselheiros o que foi alinhado na reunião da diretoria. Retificando que a 93 
fala da assessora Carolina, foi de sinalizar o crescimento da arrecadação, tendo assim, mais 94 
segurança na votação, embora os dados se embasem no orçamento de vinte e quatro por 95 
cento. A conselheira Giszele reforça que a proposta inicial apresentada na reunião da diretoria 96 
foi a criação de oito câmaras técnicas, sendo compostas por dois conselheiros e um 97 
colaborador, tendo a ressalva pelo APG, de que não há condições de se fazer mais que uma 98 
reunião por mês, não sendo autorizado fazer reuniões extraordinárias, bem como, no 99 
momento não existe recurso para criação de GTs. E reitera a necessidade de sempre que 100 
houver apresentação de orçamento, que seja realizado antes uma reunião com a diretoria 101 
para que os membros que a compõem possam ter ciência dessas informações. O coordenador 102 
geral das CTs, Davi Reis, ressalta que dentro das funcionalidades setoriais das CTs, as 103 
demandas ou manifestações chegam através da ouvidoria. O coordenador informa que será 104 
feito o máximo para manter em uma única reunião todas as demandas e eventos que surgirem 105 
e que será apresentado em breve outro planejamento das CTs, após aprovação da mesma por 106 
este plenário. Nos quais os eventos serão semipresenciais, com o objetivo de trazer 107 
capacitação que será projetado e transmitido para todo estado da Bahia, com redução de ônus 108 
pelo fato de serem realizadas dentro do processo das reuniões. Traz ainda em sua fala que já 109 
organizou o orçamento destinado para as CTs no valor de dois mil e cinte um reais, que no 110 
momento oportuno, será apresentado para a diretoria, para um novo estudo e avaliação das 111 
possibilidades. O coordenador explica que os eventos serão de sessões científicas, 112 
treinamento, orientações educativas e direcionamento e traz como sugestão para o segundo 113 
semestre a realização de dois eventos extras em Salvador e para algumas cidades, com a 114 
proposta ser analisada de acordo com as demandas, sendo tanto de ordem fiscal, processo 115 
ético, incidência de erros, um estudo aprofundado do que será realizado. O coordenador Davi 116 
Reis apresenta a proposta das CTs, a saber; Câmara Técnica da atenção primaria da saúde, 117 
Câmara Técnica de práticas especializadas em saúde, Câmara Técnica de cuidado integral em 118 
saúde da mulher, Câmara Técnica de gestão e empreendedorismo, Câmara Técnica de saúde 119 
mental, Câmara Técnica de educação em tecnologia em saúde, Câmara Técnica de saúde do 120 
trabalhador, Câmara Técnica de cuidado domiciliar home Care. E reitera que as duas últimas 121 
CTs foram demanda trazidas pelo estimado plenário e que a CT de práticas integrativas e 122 
complementares foi extinguida, pois as demandas que chegam não têm relação direta com as 123 
PICs, por esse motivo foi reformulada, sendo agora um grupo de trabalho, cabendo ao 124 
plenário retira-la ou não.  E explica respectivamente a diferença entre CTs e GTs, a primeira 125 
uma vez criada, se tem um prazo maior de permanência e sua jurisdição só pode ser feita 126 
através de plenário, porém o GTs, podem surgir mediante a necessidade de alguma 127 
manifestação registrada na ouvidoria. O presidente Jimi Medeiros destaca que o objeto da 128 
votação neste momento no plenário, são as oito câmaras técnicas, conforme apresentado 129 
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pelo orçamento e sistematizado pelo coordenador geral das CTs, Davi Reis. O conselheiro 130 
Albert questiona a respeito das práticas especializadas, se estarão todas especializações 131 
envolvidas nessa prática, ele acredita que a quantidade entre dois ou três colaboradores 132 
compromete a produtividade diante de tantas especializações. O coordenador Davi Reis 133 
informa que essa discussão foi feita na última plenária e que será feita uma tentativa de inserir 134 
profissionais com excelente capacitação, sendo que será inicialmente três, que com o tempo 135 
chegará a cinco membros. A conselheira Patrícia ressalta a finalidade dos GTs das câmaras 136 
técnicas e sua relevância para atender as demandas. O conselheiro Albert faz um 137 
questionamento de qual câmara técnica necessita de mais prioridade, mediante a Covid-19, 138 
são aquelas que estão na linha de frente. O coordenador Davi Reis destaca que com três 139 
colaboradores é possível desenvolver um trabalho com excelência e informa que cada CT terá 140 
um coordenador. A conselheira Giszele destaca da importância da fala conselheiro Albert, 141 
tendo em vista o cenário de uma grave crise sanitária e devido o conselheiro está vivenciando 142 
as peculiaridades da Covid 19.  A conselheira Natale destaca a importância de se ter uma 143 
atenção um pouco maior em emergência e UTI. A assessora Monique destaca a importância 144 
da agilidade para a criação das CTs e a necessidade de atender os profissionais que requerem 145 
parecer por parte do conselho. A conselheira Giszele concorda com a conselheira Natale, e 146 
acrescenta que é necessário ter mais diligencia durante o desenvolvimento de todo o processo 147 
das criações das CTs, tendo em conta uma sensibilidade diante de cada setor.  A conselheira 148 
Rosane reitera a dependência que se tem da demanda da ouvidoria, tanto no parecer técnico 149 
quanto a orientação técnica. A conselheira pergunta ao conselheiro tendo em vista a 150 
preocupação dos conselheiros com as demandas entre emergência e UTI, das quarenta e sete 151 
demandas que estão acumuladas, qual dessas se referem a emergência e UTI? O coordenador 152 
Davi Reis em resposta, informa que a maioria das demandas são orientações, destaca que tem 153 
muitos temas genéricos e que tanto emergência, UTI, e nefrologia se têm oito a dose 154 
demandas. Ele informa que não há atualização dos dados devido um problema no Cofen. Mas, 155 
destaca de que não há uma demanda especifica em escala maior e que existe um estudo feito 156 
com diligência, que avalia todas essas questões. A conselheira Natale reitera a sugestão de se 157 
fazer uma descrição mais precisa, tendo como principais, as CTs que englobem; a atenção 158 
secundaria, atenção terciaria e a quaternária que envolve a nível de transplante, dialise, 159 
hemodiálise e oncologia. O conselheiro Ossimar parabeniza a diretoria pelo trabalho. E 160 
informa que não concorda com nenhum desmembramento de qualquer GTs, mas que na 161 
medida que as demandas forem apresentadas, as mesmas sejam priorizadas. A conselheira 162 
Josimari faz um pedido para que seja informado quando for possível ter mais um GT ou CT, 163 
para que se traga o orçamento, para que o plenário tenha segurança na aprovação. O 164 
presidente Jimi Medeiros faz um destaque da importância de manter integradas essas 165 
especialidades, principalmente as que envolvem os níveis de média e alta complexidade 166 
agrupadas na CT das práticas especializadas. O presidente reitera que os grupos de trabalho 167 
irão surgir, supondo que seja nesse mesmo ano. E que os temas que foram abordados nas 168 
câmaras técnicas que antecede esse plenário, possam estar em evidência, seja a neurologia, 169 
oncologia, nefrologia, terapia intensiva de urgência e emergência, APH. O presidente informa 170 
que os questionamentos feitos a respeito da situação atual da Covid-19, será reforçada nas 171 
câmaras técnicas. A conselheira Rosane questiona a ausência de uma atenção maior para os 172 
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que estão cuidando dos trabalhadores que dentro da CT de saúde do trabalhador, possa incluir 173 
aqueles que cuidam dos profissionais de enfermagem. Votação - Fica então aprovado, por 174 
unanimemente em plenário, as oito câmaras técnicas que irão compor a estrutura 175 
organizacional do conselho regional de enfermagem, sessão Bahia. 3.1 HOMOLOGAÇÃO DA 176 
COMISSÃO DE ÉTICA – UNIDADE DE PRONTO ATENDIMENTO PIRAJÁ E SANTO INÁCIO – 177 
Processo eleitoral da comissão de ética de enfermagem da unidade de pronto atendimento 178 
de Pirajá – Processo administrativo 006/2021 de dezoito de janeiro de dois mil e vinte e um, 179 
encaminhado por Rita Brito secretaria da presidência - O presidente Jimi Medeiros ressalta 180 
que a escolha de membros da comissão de ética não passa pelo julgamento da diretoria nem 181 
do plenário, sendo feito um levantamento do nada consta, se tem ou não documento vencido 182 
ou qualquer impedimento que possa impossibilite a homologação da comissão de ética de um 183 
determinado hospital. Destaca ainda que essa pauta se trata apenas de homologação que 184 
basta apenas constar em Ata, não sendo objeto de pauta de votação. O presidente informa 185 
que a responsável técnica a enfermeira Graziele Macedo Santos, Coren-BA – 404.344, 186 
encaminhou a cópia do processo eleitoral ocorrido nesta unidade, encerrando a conclusão 187 
diante do exposto, opina-se pela homologação dos nomes eleitos relacionados abaixo para 188 
compor na comissão de ética da UPA Paripe/ Santo Inácio, por preencher os requisitos 189 
necessários estabelecidos na legislação de regência. O presidente confirma que todos os 190 
documentos estão devidamente validados e informa a relação dos profissionais eleitos para 191 
assumir essa comissão, sendo a enfermeira Renata Pires de Carvalho, enfermeira Juliana 192 
Araújo de Sá, enfermeira Maria das Graças Reis de Castro, enfermeira Tatiane Menezes de 193 
Souza, técnica de enfermagem Marlene Ribeiro Tavares Reis, técnica de enfermagem Jordana 194 
de Souza Cerqueira Alves e a técnica de enfermagem Priscila dos Santos Orleans.  O 195 
conselheiro José Welton faz um questionamento a respeito das comissões de ética do Hospital 196 
Municipal, conforme o conselheiro durante o processo da comissão de ética deste hospital, as 197 
pessoas são convocadas, sendo que a maioria não detém de conhecimento específico, apesar 198 
de haver pessoas que representam orientando essas pessoas. Contudo, muitos ainda 199 
encontram-se sem direcionamento específico e reforça que foi sinalizado pela presidência da 200 
comissão a necessidade de uma orientação e treinamento por parte do Coren. Desta forma, 201 
o conselheiro questiona a possibilidade de um representante do Coren ir até a instituição para 202 
oferecer orientações para a referida comissão e explicar a sua finalidade e competência diante 203 
dos profissionais? O presidente Jimi Medeiros ressalta que existe uma coordenação de 204 
Educação Permanente dentro do departamento de fiscalização DEFIZ, representada pela 205 
enfermeira fiscal Pádua, que é responsável pela realização de treinamento dos conselheiros. 206 
informa ainda que a profissional já está organizando esta pauta, para que os conselheiros 207 
tenham conhecimento do exercício profissional e do código ética, através de um treinamento 208 
para fiscalização. O presidente informa a brevidade desse processo e destaca que também 209 
esta voltado para as comissões de ética, sendo necessário a programação, vendo qual o tema, 210 
partindo da comissão de ética do que eles precisam para esse treinamento, apesar deles não 211 
terem o poder de julgar processos éticos ou da fiscalização, devem ter a profundidade da lei 212 
do exercício profissional e do próprio código de ética para estarem orientando os colegas, 213 
bem como as boas práticas condizentes com que foi determinado na legislação vigente, pelo 214 
Cofen e pelo Coren. Finaliza a fala confirmando ao conselheiro de que é possível fazer a 215 
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educação permanente das comissões de ética e acrescenta que um dos destaques que são 216 
feito na posse é fazer esse encaminhamento, para se ter essa proximidade do plenário, e 217 
sendo que esse treinamento pode ser feito pelos conselheiros, a partir do momento, que 218 
houver segurança para exercer junto a comissão ou pela própria coordenação permanente 219 
que hoje está sendo de responsabilidade da enfermeira Pádua. O conselheiro José Welton 220 
informa que na posse da nova gestão foi disponibilizado materiais relacionados ao código de 221 
ética, que direcionam as pessoas a estarem aprimorando seus conhecimentos. O presidente 222 
faz o encaminhamento para a próxima etapa, sobre a proposta da Semana de Enfermagem 223 
para ser submetido ao Conselho Federal de Enfermagem até o dia vinte e nove, um projeto 224 
que nasceu das acessórias técnicas com o apoio também do conselheiro Albert. 4.1 225 
APRESENTAÇÃO DO PROJETO DE SEMANA DA ENFERMAGEM – O presidente Jimi Medeiros 226 
destaca que é a primeira vez que o Coren-BA, irá submeter esse projeto ao Cofen, que tem 227 
um recurso no valor máximo de duzentos mil reais, possibilitando com este recurso fazer uma 228 
semana de enfermagem bem estrutura e planejada. Destaca que uma das prerrogativas para 229 
que esse projeto seja submetido ao Cofen, é a sua homologação junto ao plenário, no qual 230 
não existe há necessidade da votação do plenário. O presidente informa que o projeto nasceu 231 
das assessorias técnicas, composta por Lucas Coleta e Vanessa Ferraz, com o apoio técnico e 232 
cientifico do conselheiro Albert. O presidente acrescenta que é necessário a aprovação da 233 
maioria simples pelos conselheiros desse plenário.  O conselheiro Albert Ramon destaca que 234 
esse projeto não se refere a execução do mesmo, que o propósito do projeto é para se obter 235 
o recurso de até duzentos mil reais, e o que será feito na Semana de Enfermagem, ainda está 236 
sendo construído para ser apresentado nas próximas plenárias. O assessor técnico Lucas 237 
Coleta realiza a apresentação de um material diante dos conselheiros, reitera o valor do 238 
projeto que pode chegar à duzentos mil reais, porém existe a possibilidade do mesmo não ser 239 
financiado na íntegra. Relembra que a semana da enfermagem ocorrerá de doze à vinte de 240 
maio e terá uma programação diária, com eventos, palestras e cursos diariamente. Ressalta 241 
ainda a necessidade de obedecer a alguns requisitos estabelecidos pelo Cofen para sua 242 
aprovação e compartilha do curto período para elaboração do projeto pelo fato do ofício ter 243 
sido encaminhado no dia dezessete de dezembro, mas atual gestão só teve ciência deste, no 244 
dia seis de janeiro. O assessor informa que o tema principal para submeter o projeto é 245 
decidido pela Federação Internacional dos Enfermeiros, destacando que já é um projeto 246 
estruturado. O tema é ‘’Enfermeiros, uma voz para liderar, uma visão para o futuro dos 247 
cuidados de saúde’’, o assessor Lucas Coleta informa que dentro das palestras, ações e fóruns, 248 
se pretende abordar temas dentro desse tema principal. No primeiro formulário que foi 249 
encaminhado para preenchimento, Lucas, destaca que há um ofício com várias 250 
recomendações para ser submetido a esse projeto, uma delas é de seguir as resoluções e 251 
portarias, além dos modelos de contratos e convênios. Deste modo, ele informa que deve ser 252 
seguido um padrão de projeto estabelecido. O assessor Lucas destaca que o presidente Jimi 253 
Medeiros é colocado como representante do projeto do Coren-BA, e posteriormente de 254 
acordo com outros projetos avaliados, o coordenador do projeto a secretária Giszele Paixão. 255 
Informa que junto contaram com o apoio da secretaria geral, Joana, sendo construído um 256 
plano de organização como, nome, idade, quantidade de inscritos para se saber a magnitude 257 
de impacto dentro da vida dos profissionais de enfermagem. O assessor destaca o corpo 258 
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operacional, que são três profissionais de comunicação, e elogia o trabalho por eles 259 
apresentado, três profissionais da diretoria e três conselheiros da gestão. A conselheira 260 
Giszele Paixão sugere que ela está como coordenadora pelo fato de ser a secretária, Jimi 261 
Medeiros como presidente e que se avalie o nome da conselheira Rosane como terceiro 262 
membro da diretoria pelo fato da mesma ser tesoureira e possuir conhecimento necessário 263 
na parte financeira. Lucas informa que será necessário também, três conselheiros da gestão, 264 
para serem o apoio nas subseções e mencionou a necessidade de dois profissionais do setor 265 
de TI, para suporte técnico, devido o formato do projeto ser todo online. O assessor Lucas traz 266 
ainda que foi pensado em uma enfermeira fiscal para fazer uma ponte pelo fato de já estarem 267 
intrínsecos no processo, além da necessidade de dois assessores técnicos. O assessor informa 268 
que não há parcerias externas no tratado Cofen/Coren, pelo motivo de ser totalmente 269 
financiado pelo próprio Cofen. Reiterando as características da instituição, destaca as 270 
padronizações já conhecidas, e as experiências dos eventos já promovidos aliados a 271 
comunicação, que estruturam os eventos passados. O assessor resume o que será feito. O 272 
conselheiro Albert Ramon destaca que o tema abrange toda a enfermagem, mas enfermagem 273 
como seu principal protagonista do seu futuro. O assessor técnico Lucas Coleta destaca entre 274 
os objetivos de trazer metodologia de forma remota como roda de conversa, promover fórum 275 
de discussão, mesa redonda, cursos e palestras através das plataformas, que serão feitas 276 
aquisições com o pessoal da comunicação. A proposta é abordar temas relevantes de 277 
valorização, como empoderamento da enfermagem, ‘’A nossa justificativa é de que se precisa 278 
de uma enfermagem mais sustentada cientificamente e tecnicamente, para que haja 279 
empoderamento em determinado assunto e lutar. Não só a valorização, mas enquanto 280 
métodos, práticas dentre outas coisas”. O conselheiro Albert Ramon menciona que entres os 281 
palestrantes que estarão na semana de enfermagem, existem também técnicos de 282 
enfermagem, que assumirão esse papel, com o objetivo passar suas experiencias pessoais. E 283 
enfatiza na sua fala que é evidente de que o projeto não tem totalmente uma característica 284 
cientifica, mas é um projeto com uma demanda característica do Cofen, desta forma, foi feito 285 
esse projeto com as orientações do Cofen. E destaca que pelo fato do Coren ser o quarto 286 
regional com maior arrecadação, o que pode anular o recebimento do investimento. O 287 
assessor Lucas Coleta espera que através desse formato online seja possível alcançar mais 288 
profissionais, trazendo-os para o conselho, e também com a expectativa de promover cada 289 
vez mais capacitação para os profissionais durante a realização dos cursos, palestras e de toda 290 
participação ativa. O assessor menciona o plano de atividade com as datas e destaca a 291 
necessidade de aprovação dos conselheiros. Destaca que por ser verba pública, é necessário 292 
se fazer as prestações de contas posteriormente ao evento. O assessor de comunicação 293 
Luciano Barreto destaca um ponto positivo de se alcançar toda a categoria devido ao formato 294 
de transmissão ser totalmente via ‘’streamer’’, pela plataforma ‘’Youtube’’, reiterando a 295 
inclusão até mesmo dos que residem no interior. Além da utilização da plataforma chamada 296 
‘’simpla’’ na qual será possível divulgar quais são os eventos que ocorrerão durante a semana 297 
da enfermagem, reitera as datas já mencionadas, suas execuções e a programação de horários 298 
que se inicia às nove horas da manhã e se finda às vinte e uma horas da noite. Sendo que nos 299 
pequenos intervalos será trabalhado algumas coisas que ainda não foram programadas. A 300 
plataforma ‘‘simpla’’ também auxiliará no controle dos inscritos e por meio deste, será gerado 301 
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a certificação, sabendo quem participou ou não do evento. O assessor Luciano informa que 302 
em relação a certificação será feito um estudo para avaliar e saber quem participou do evento 303 
até o fim, destacando que será feito alguns testes durante o evento, como um tempo 304 
estipulado para o inscrito colocar seu nome na lista do evento atual e através da lista de 305 
presença, se saberá quem está acompanhado o evento na íntegra, o que não será dito em que 306 
momento essa lista aparecerá justamente para se ter a certeza de quem participou ou não do 307 
evento. O assessor Luciano informa que em relação a produção de vídeos institucional, já 308 
foram feitas algumas solicitações a empresa IAIA Comunicação que já possui contrato com o 309 
Coren e estão aguardando resposta da empresa, com relação a valores. O assessor informa 310 
que a proposta inicial é exibição de um vídeo institucional como abertura, propaganda 311 
durante toda a programação, inclusive antes, para poder divulgar o evento. Além disso, serão 312 
colocados quatro outdoors em Salvador, um em Barreiras, um em Vitoria da Conquista, dois 313 
em Feira de Santana, um em Itabuna, um em Juazeiro e um em Teixeira de Freitas, onde se 314 
tem as subseções e divulgação nas rádios sociedade FM e Petrópolis FM, por serem as duas 315 
que mais abrangem o interior do estado. O assessor Luciano informa que se tem um projeto 316 
quase pronto de um novo site, mas se tem processo grande por pelo site do Coren ser linkado 317 
com o site do Cofen, o que não se pode mexer em nada além do que se existe, podendo apenas 318 
melhorar. Deste modo, é pretendido colocar o site no ar no dia do evento, mas o assessor 319 
destaca que não é possível dar a certeza porque envolve muitos outros setores inclusive o de 320 
TI e o Cofen, mas o site do evento já se pode fazer, pois através do site liberar inscrições, 321 
liberar todos os links como o do ‘’simpla’’ e o ‘’youtube’’, terá também todos os vídeos que 322 
serão divulgados nesse evento será colocado no site também, todo o material de divulgação 323 
estará no site. O assessor Luciano destaca o impulsionamento nas redes em divulgar o evento 324 
e acrescenta que no dia anterior a essa plenária teve um aumento de mais mil seguidores. 325 
Informa sobre os banners que serão usados em divulgação que serão colocados nas subseções 326 
e o ‘’QRCode’’ que será usado para facilitar a entrada no site, no vídeo e no evento. E destaca 327 
a necessidade de ser fortemente divulgado nos hospitais. O assessor destaca que o marketing 328 
além de se chegar nos hospitais e distribuir os panfletos, a colocação dos banners e a 329 
divulgação das redes sociais, terá também a distribuição de kits que serão entregues como 330 
também a alimentação, aos profissionais que forem procurar atendimento seja nas subseções 331 
como também no Coren. O assessor Luciano fala sobre as camisas personalizadas para os 332 
palestrantes e servidores e exibe um vídeo curto como modelo dos que serão elaborados para 333 
a semana de enfermagem. A assessora técnica, Vanessa Soares, ressalta que as camisas 334 
apresentadas só serão entregues aos funcionários, colaboradores e palestrantes, para se ter 335 
um padrão estético com o vídeo que será divulgado. O assessor técnico Lucas Coleta reitera 336 
que o tema já foi decidido anteriormente pela Federação Internacional de Enfermagem e que 337 
o mesmo não pode ser alterado. O conselheiro Albert Ramon reitera a fala de Lucas sobre a 338 
temática proposta para a semana da enfermagem, e reforça que se o houver distanciamento 339 
do tema, o valor deverá ser devolvido. O conselheiro Ossimar pergunta se existe uma 340 
possibilidade a nível de Cofen  de estar revendo esse tema. O conselheiro acredita que será 341 
gerado um desgaste na categoria e que existe ainda dentro da enfermagem uma divisão entre 342 
técnicos, enfermeiros e auxiliares. Ele sugere que seja feita essa provocação junto ao 343 
conselho, para ver a possibilidade de uma flexibilização quanto ao tema. O presidente Jimi 344 
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Medeiros concorda com o conselheiro Ossimar, e relembra um destaque feito ‘’para modificar 345 
o gênero ao invés de enfermeiros por ‘enfermeiras’, e a questão dos profissionais de 346 
enfermagem’’. O presidente fala em fazer uma provocação junto ao Cofen, de que para o 347 
projeto oficial que será entregue que seja usado o tema na integra o tema internacional, mas 348 
que o ‘’layout’’ que será trabalhado não tenha essa exigência, porque se Cofen aprova o 349 
projeto, aprova com que está escrito. O presidente supõe assim: ‘’Mas vamos provocar, se 350 
diante dessa ressalva de que representamos uma categoria que tem uma divisão técnica e 351 
social para utilizarmos isso nas nossas marcas de uma forma diferente, ao invés de 352 
enfermeiros, profissionais de enfermagem, eu tenho certeza, quase certeza, pela experiência 353 
que eu tenho junto as pessoas do Cofen, que isso será aprovado, mas é bom fazer essa 354 
provocação e deixar tudo registrado por escrito’’. O presidente Jimi destaca que o projeto seja 355 
encaminhado como está, por não ser algo público para toda a categoria, mas toda a arte e o 356 
site, já venha como profissionais de enfermagem. O assessor técnico Lucas Coleta faz uma 357 
consideração de que o Coren-BA é um regional que nunca se submeteu a este tipo de projeto, 358 
se está realmente seguindo à risca os métodos que precisam ser executados, inclusive as 359 
alterações de temas. Destaca que por esse motivo foi trazido a proposta padrão por se está 360 
ainda construindo. A conselheira Rosane Santiago elogia o designer das camisas, e faz uma 361 
sugestão de se usar as roupas que são usadas na enfermagem, que são os pijamas. O assessor 362 
técnico Lucas Coleta concorda e menciona que pontuou anteriormente o questionamento de 363 
não se limitar ao jaleco, pois o jaleco pode se incorporar em várias profissões. O assessor de 364 
comunicação Luciano Barreto menciona o kit lanche terá uma sacola personalizada, com os 365 
respectivos itens como suco, biscoito e bem casado. A conselheira Daniela sugere colocar os 366 
profissionais da saúde como representantes na parte do marketing, possibilitando o 367 
reconhecimento dos profissionais e aproximação do Coren com a classe. O assessor técnico 368 
Lucas Coleta destaca que está sendo analisado a possibilidade de usar arquivos como fotos e 369 
vídeos dos profissionais para uma maior representatividade na divulgação. O assessor Lucas 370 
destaca a analogia do ‘’bem-casado’’ nos kits, que é justamente em transmitir a mensagem 371 
do profissional ‘’bem-casado’’ com o seu Conselho. A conselheira Ana Cristina faz um apelo 372 
em favor dos profissionais da saúde da região metropolitana, para que haja uma 373 
representatividade maior para eles. A conselheira Patrícia sugere envolver todas as 374 
instituições de saúde seja metropolitana e interiores, que cada hospital escolham qual 375 
profissional seja escalado para representar nas divulgações. Ela sugere um movimento maior 376 
nos hospitais para que o evento seja ainda mais divulgado. O presidente Jimi Medeiros destaca 377 
que não é só a diretoria que pode representar, mas também todos os conselheiros. O 378 
presidente Jimi solicita o encaminhamento para a equipe de assessoria e comunicação, 379 
prepararem um slide padrão da Semana de Enfermagem sustentando os temas e as atividades 380 
do conselho, para que tenham esse material padronizado para serem levados as instituições 381 
que foram convidados. O conselheiro Plinio sugere que seja criado uma equipe para elaborar 382 
um memorial fotográfico, fazendo um registro em todas as instituições, deixando esse 383 
material para ser apresentado na Semana da Enfermagem. O assessor técnico Lucas Coleta 384 
destaca que o material de mídia ficará salvo no site. O assessor de comunicação Luciano 385 
Barreto destaca a possibilidade de se fazer vídeos com testemunhos de profissionais de saúde. 386 
A assessora técnica Vanessa Soares destaca o empenho da equipe em trazer quase todas as 387 
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áreas de atuação, a assessora destaca que os dias foram subdivididos com as áreas de atuação, 388 
buscando assim palestrantes, referências a níveis nacionais e estaduais para a 389 
representatividade baiana dos enfermeiros e técnicos de enfermagem. A assessora Vanessa 390 
informa que dentro da programação que foram escalados um total de vinte e um palestrantes, 391 
dividindo em três tarefas ao dia, onde terá duas palestras em curso a ser oferecido ao dia. Foi 392 
subdividido os horários, dando início às nove trinta da manhã, sempre com a abertura através 393 
de um vídeo institucional, de dez ao meio dia uma palestra, quatorze horas, das quatorze às 394 
dezesseis será fornecido um curso, e das dezenove às vinte horas outra palestra. A duração 395 
das palestras seria em média de uma hora e meia à duas horas. Tendo em vista a possível 396 
remuneração dos palestrantes, com um teto por palestrante, no valor de mil reais. O assessor 397 
técnico Lucas Coleta destaca que as palestras ficarão salvas na plataforma digital Youtube para 398 
acesso, mas o não comparecimento nos dias da Semana de Enfermagem anula a possiblidade 399 
de certificado. A assessora técnica Vanessa Soares informa que está sendo elaborada uma 400 
grade, que também incluirá de maneira participativa, a diretoria e os conselheiros. A 401 
conselheira Rosane Santiago destaca a necessidade de conter no contrato em que informa o 402 
valor de mil reais pago a cada palestrante e deixar claro que o vídeo ficará salvo deixando 403 
explicito os direitos de imagem. O assessor técnico Lucas Coleta responde que esse tópico já 404 
está sendo elaborado. 4.2 VOTAÇÃO DO PROJETO DE SEMANA DA ENFERMAGEM – Por 405 
unanimidade fica aprovado o projeto da semana da enfermagem que será submetido ao 406 
Conselho Federal de Enfermagem. III O QUE OCORRER: Nada mais havendo a tratar, às treze 407 
horas e dez minutos, deu-se encerrada a reunião. E, para constar, eu Conselheira Enfª Giszele 408 
de Jesus dos Anjos Paixão, lavro a presente Ata que após lida, discutida e aprovada, será 409 
assinada por mim e pelos presentes. /////////////////////////////////////////////////////////// 410 
 
 
Jimi Hendrex Medeiros de Sousa 
 
 
Holmes Rocha dos Santos Filho 
 
 
Giszele de Jesus dos Anjos Paixão 
 
 
Rosane Santiago Alves da Silva 
 
 
Kátia Nascimento Gama 
 
 
Daniela Pinheiro dos Santos 
 
 



 
 
 
 
 
 

ATA DA 621ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO PLENÁRIO DO COREN-BA 
GESTÃO 2021-2023 

 

 

Gabriela Souza de Oliveira 
 
 
Joice dos Santos Reis 
 
 
José Vicktor Oliveira Silva 
 
 
Natale Oliveira de Souza 
 
 
Patrícia Sena Machado Oliveira Silva 
 
 
Plinio de Oliveira Borges 
 
 
Gilma do Carmo Campos Alves 
 
 
José Welton de Jesus 
 
 
Josimari Xavier dos Santos 
 
 
Maria Ângela da Conceição 
 
 
Ossimar Santos 
 
 
Albert Ramon Oliveira Santos 
 
 
André Santos Freitas 
 
 
Handreys Goreth Silva Magalhães 
 
 
Jamile Carvalho Rodrigues 



 
 
 
 
 
 

ATA DA 621ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO PLENÁRIO DO COREN-BA 
GESTÃO 2021-2023 

 

 

 
 
Jefferson Alves Santana 
 
 
Joelma Ribeiro da Silva Freitas 
 
 
Lília Pereira Costa Cordeiro 
 
 
Stella Renathe Tolentino Silva Souza 
 
 
Ana Cristina da Cruz Ramos 
 
 
Aprigio da Silva Filho 
 
 
Cristiane Miranda da Silva 
 
 
Cristiane Moreira Azevedo 
 
 
Cristiano Cardozo dos Santos 
 
 
Jamilly Alves Santana 
 
 
Suzete Machado Bastos 


